

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Mártes 26 de Junio de 1883.

Núm. 437

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Mártes 4 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—Palma y La Puebla 5'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (mixto) t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 5'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (mixto), 8'30 m. y 5'30 t.—De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto) 8'30 m. y 3'15 t.

DOS OBISPOS ESPAÑOLES EN ROMA.

Nos dicen de la Ciudad Santa el 9 de Junio que desde principios de mes se hallan allí los prelados Sres. Fernandez y Puig, obispos de Jaca y Puerto-Rico, que han presentado al Padre Santo una rica ofrenda, elevándose á mas de 40.000 duros la del prelado puertorriqueño para el óbolo de San Pedro. Ambos obispos asistían á la deliciosa fiesta que tuvo lugar en la Ciudad Eterna con motivo de cumplirse el tercer centenario de la promulgacion del Calendario Gregoriano, y de seguro llevarán gratisimo recuerdo á su patria de un espectáculo que sólo puede verse en la capital del mundo católico. Dispusieronla en honor, así de Gregorio XIII como del Pontífice que rige hoy los destinos de la Iglesia, los miembros de la sociedad de los Linceis, presidida justamente por el principe Boucompagni de la ilustre familia de la cual salió el gran reformador del Calendario; y se habian asociado para hacerla mas brillante la Academia de los Arcades y la pontificia Tiberina. Dábase esta academia literaria y científica en el restaurado templo de San Lorenzo, en Damasco, que ha llegado á ser uno de los mas bellos de Roma, como lo es de los que mas visitan los extranjeros por encontrarse en él el sepulcro del célebre ministro Rossi, asesinado á sus puertas. El arquitecto pontificio, conde Vespignani, habia trasformado la iglesia en magnífico salon de academia, iluminado por ocho lámparas eléctricas, cuyo poderosísimo fuego aumentaba el brillo de los mármoles, de las pinturas, que son admirables, y de los dorados que á profusion encierra este templo, en el cual las plantas colosales y las flores mas raras y bellas, formando grandes grupos y *parterres*, le prestaba un aspecto fantástico. En los grandes palcos tribunas que tiene la basilica, ó que se habian alzado, cubiertos de damasco, terciopelo y oro, estaba cuanto Roma pontificia tiene de notable, ademas de los miembros efectivos ú honorarios de la ilustre sociedad de los Linceis.

Allí estaban en primer término y revestidos de sus trajes cardenalescos los principes de la Iglesia, Di Pietro, Jacobini, Bartolini, Monaco de la Valetta, Billio de Falloux, Hohenlohe, Lucca, Howard, Sbarretti, Mertel, Pecci, Hassum, Frauzel, Sigliara, Sacconi; Nina, Parrochi, Serafini y el otro cardenal Jacobini. Todos los altos dignatarios del vaticano representaban al Santo Padre, ya que su reclusion en los palacios apostólicos le impedia presidir la fiesta. Todos los embajadores estaban igualmente al lado de las mas ilustres princesas romanas; y junto á los prelados mas distinguidos como Lenti, Ciccolini, Mocenni, Grasselli, Sallua, Cretoni, Schiafinio y otros muchos, los principes Altieri y de Sulmona, de Giustiniani y Barberini, de Massimo y Autici Mattei, dando la circunstancia especial y rara en Roma, de que se hiciera representar su Municipio por el *sindaco*, duque de Torlonia y el asesor municipal Gatti.

La concurrencia de las damas era sobre todo brillantísima. Las inscripciones, obra del docto padre Angelini, recordaban los más bellos triunfos del pontificado, y en medio del templo se alzaba la colosal estatua de Gregorio XIII; obra notabilísima del escultor di Giacomo.

La fiesta empezó con la sinfonia de Mendelson, *La calma del mar*, ejecutada de una manera admirable. En seguida el cardenal Alinconda, miembro honorario de los nuevos Linceis, explanó en un discurso elevado los beneficios de la gran reforma del Calendario Gregoriano, que en esfera aún más científica, expuso el padre Estanislao Ferrari. Siguiéron

poesías en alemán, latin, italiano, francés y otras lenguas, y terminó la brillantísima fiesta con la ejecucion del gran oratorio de Hayden, *La creacion del mundo*; cuyos solos cantaron damas distinguidas de la sociedad romana.

Posteriormente nos dice nuestro corresponsal que el 2 de Junio dió el embajador de España una comida en obsequio del arzobispo de Manila y de los obispos de Puerto-Rico y Jaca, que estos últimos se han despedido ya de Su Santidad, habiendo entregado para el óbolo de San Pedro 300.000 reales, juntamente con mensajes llevando miles de firmas en que se acentúan los sentimientos de los católicos de uno y otro hemisferio en favor del Padre comun de los fieles.

(La Epoca.)

NOBLE DEFENSA.

A los ataques de una parte de la prensa republicana francesa—de que han hablado algunos de nuestros periódicos—ha contestado el periódico *La Patrie* en esta forma:

«*La France*, cegada por su fanatismo republicano, acaba de publicar un artículo contra España, que no solo es una falta de habilidad, sino que no dudamos en calificar de acto antipatriótico.

La France ha emprendido la tarea de atacar la monarquía del Rey D. Alfonso XII, y si hubiera de ser su pluma la que habia de derrocar el trono del hijo de la Reina doña Isabel, seguramente que moriría por mucho que viviera.

En su fiebre de propaganda llega á decir lo siguiente:

«España está actualmente en manos de la monarquía; si la nacion nos ama y no tiene para nosotros más que sentimientos fraternales, su gobierno nos odia porque entre nosotros impera la república; que su forma de gobierno desaparezca y la alianza entre los dos países será un hecho.»

Y añade dirigiéndose á los republicanos españoles:

«¡Valor y triunfad! la alianza de los dos países, tan deseada por nosotros como por vosotros, será el precio de vuestra victoria.»

Nosotros haremos observar á *La France* que *España* ha gozado durante algunos años de las bienandanzas de la república. Bienandanzas han consistido en guerras civiles, en matanzas, en incendios, en toda suerte de ruinas, en la bancarrota inminente, que durante este dichoso periodo haya existido alianza alguna entre Francia y España.

Después de hacer un ditirámico elogio de la república entre nosotros, *La France* continúa así:

«Haceis el paralelo entre la monarquía española y nuestra república; bueno, comparemos.»

Comprendemos que ciertos periódicos sin pudor, que solo viven del escándalo y que tienen el oficio de calumniar, hayan contado cierta inmundicia historia; pero lo que nos sorprende y contrista es que un periódico como *La France* descienda á semejantes argumentos. Y tenemos tanto más derecho á sorprendernos cuanto que el hecho á que se refiere hace dias se ha desmentido en absoluto.

Pero no solamente es lastimoso ese procedimiento de polémica sino tambien el carácter de violencia, injusticia y parcialidad incalificable de los ataques que *La France* dirige contra el gobierno español. El ataque no es del todo ageno á la política, y no ha sido mal elegido el momento.

Para nadie en un misterio que la diplomacia alemana hace todo género de

esfuerzos para quitarnos las simpatías de España; el viaje del Rey don Alfonso XII á Berlin, decidido ya á estas fechas, es un sintoma de los mas significativos.

¡Como! nuestro aislamiento se deja sentir cada dia mas: la Prusia rescucita la cuestion de Luxemburgo, nuestras empresas coloniales provocan conflictos sobre conflictos, y se elige este momento para escitar contra nosotros á la Europa monárquica!

Indudablemente hay que creer que los republicanos han decidido perder el país.»

Hasta aqui el artículo que el importante periódico de Paris la *Patrie* ha publicado en defensa nuestra y contra el estúpido y atrevido escrito que insertó la *France* el dia anterior. ¡Cuán bajo ha caido este diario desde la muerte de Emile de Girardin! ¿Cómo habia aquel eminente publicista de haber permitido que se ensuciasen las columnas de su periódico con artículos como el que nos ocupa?

M. Paré «excita á España á hacerse republicana, si es que los franceses han de aceptarnos como aliados.» ¡Aliados! Quisiera hallarlos hoy Francia aunque fuese en la república de Andorra. Hoy se encuentra aislada, en medio de todas las naciones, como lo confiesan los periódicos de Paris, tanto los de oposicion como los ministeriales. Hoy no tiene un solo amigo: y es por culpa suya, por su provocacion á todas las otras potencias. Orgullosa con unas, envidiosa de otras, no sabe atraerse la amistad de ninguna.

Esto debe servir de refutacion al desden con que nos tratan muchos diarios de Paris, escepcion hecha de la *Patrie* y de otros tres ó cuatro, á quienes estamos muy agradecidos; y circunscribiéndonos al desdichado artículo de M. Paré, le diremos que antes de poner la pluma en el papel debiera aprender aquello sobre lo que quiere escribir; confunde á Pavia con el general Martínez Campos, y si bien este ilustre general dió el grito de salvacion, la mejor prueba de que la restauracion de la Monarquía era deseada por toda España, es la facilidad de aquel movimiento.

España, monárquica durante muchos siglos, no ha tenido que sufrir la república mas que unos cuantos meses; y en esto ha sido mas afortunada que Francia, pues la patria de San Luis y de Enrique IV se ha visto ya castigada con la plaga de la república tres veces: la primera para espantar al mundo con sus crímenes y guillotinas; la segunda para desorganizar la sociedad con sus barricadas y sus talleres nacionales; la tercera «que existe por un solo voto de diferencia,» para verse cada dia mas aislada.

LA HUELGA DE SABADELL.

Reviste suma gravedad lo que está sucediendo en aquel industrioso centro á causa de haberse declarado en huelga los operarios de las fábricas de tejidos de lana.

Respetamos los derechos de todos, así de los que poseen ó dirigen fábricas, como de los obreros que aquellos sostienen y no solo respetamos estos derechos, sino que, en cumplimiento de nuestro deber de periodistas, dispuestos estamos á defender á aquellos á quienes asista la razon. Debemos, pues, al dirigiéndonos á todos, hablarles con la sinceridad y buena fé que tenemos acreditadas, no moviéndonos otro interés que el del país y el de los mismos interesados en que cese un estado excepcional que ha causado y ha de causar todavia grandes perjuicios.

Esperamos, pues, que nuestra voz será

oída y dichosos nos consideraremos si en nuestra modesta posicion contribuimos á que termine satisfactoriamente la huelga de los obreros de Sabadell.

Dos son los centros principales de fabricacion de tejidos de lana que posee nuestra provincia, y ambos se hallan situados á corta distancia uno de otro. Nos referimos á Sabadell y Tarrasa, cuyos proyectos industriales son de igual naturaleza.

Debe, pues, existir gran analogía en las condiciones del obrero en ambas poblaciones. Si en Sabadell se trabaja un número determinado de horas diariamente, es indudable que en Tarrasa se trabajará tambien durante las mismas horas del dia.

Siendo esto así, creemos que la pauta para resolver el conflicto surgido en Sabadell entre fabricantes y operarios debe buscarse en las condiciones bajo las que trabajan los obreros de Tarrasa.

Si en esta poblacion trabajan sin quejarse, las mismas horas que en Sabadell, antes de iniciarse la huelga, no creemos que asista á los obreros de esta última poblacion razon alguna para reclamar rebaja en las horas de trabajo.

Si, en este caso, los fabricantes de Sabadell accediesen á la pretension de sus operarios, veríanse obligados los de Tarrasa á rebajar tambien las horas de trabajo, siguiendo el ejemplo de los fabricantes de Sabadell, sino querian motivar, con justa causa, una huelga de los operarios que emplean.

Pero si, por el contrario, los obreros de Tarrasa trabajan menos horas que los de Sabadell, ganando el mismo jornal, entonces habremos de dar la razon á los obreros de este último punto, pues no podríamos explicarnos que los fabricantes de Tarrasa pudiesen consentir que el trabajo en sus fábricas fuese de diez horas y los de Sabadell tuviesen necesidad absoluta de hacer trabajar á sus obreros durante once horas.

El conflicto, pues, debe resolverse por sí mismo y el sentido comun aconseja á los dos bandos que se sujeten á las condiciones bajo las cuales trabajan las fábricas de Tarrasa.

No hay motivo alguno que autorice á unos y á otros á plantear exigencias caprichosas y en último caso ruinosas para todos. Las soluciones entre fabricantes y obreros son libres, es verdad pero deben sujetarse á los precios y forma de trabajo establecida en el país donde trabajan. Fuera de las condiciones generales de trabajo no seria posible sostener una huelga injusta, ni exigencias por parte de los dueños que no estuvieran ajustadas á la costumbre establecida en los centros de produccion que guardan analogia con la industriosa poblacion de que nos ocupamos.

Esperamos que unos y otros contentientes no tardarán en comprender que deben tomar por norma la conducta observada por los fabricantes y obreros de Tarrasa amoldando á la situacion que allí tengan ambas clases sus pretenciones. Esto es lo justo y razonable y fuera de esta solucion no vemos mas que trastornos y gravísimos perjuicios para todos, promovidos tal vez por los constantes enemigos encubiertos del obrero, que persiguen su ruina al atacar al fabricante, en comprender que cuanto mayores sean las dificultades que se impongan á la industria menor ha de ser su desarrollo y por lo mismo mas difícil que el obrero honrado encuentre en ella el sustento de su familia.

LOS ENVIDIOSOS.

No crean Vds. lo que dicen algunos novelistas cuando pintan á los envidiosos fla-

cos, escuálidos, cetrinos, casi verdinegros con los pómulos salientes en demasia y los ojos inyectados en sangre.

Esos son envidiosos melodramáticos, pero ya no los usamos de este modo.

Con el trascurso de los años y el adelanto en la cultura, los tipos varían, se adaptan a la época en que viven.

Todos los negros que pintaban los autores de melodramas hace algunos años, eran sensibles, como todos los traidores eran *barbas* y todas las *damas* hermosas y elegantes, ó hermosas y honradas, y discretas, y pobres y perseguidas por la infamia.

Hoy salen ya á escena *damas* y *galanes* perseguidos por la justicia, ó que por lo menos deberían estar reclamados por los tribunales.

Entre los envidiosos vivientes, los hay *sunotes* y desarrollados, que parecen hombres dignos y vecinos de bien.

La envidia ofrece diversas manifestaciones, y se halla al alcance de todas las fortunas.

En otro tiempo se creía que era patrimonio de los malvados; pero se ha demostrado que lo es de los tontos.

Hay persona que envidia la hermosura de otra, este caso es muy frecuente entre mujeres: si la belleza fuese transmisible, no habría buena moza ni buen mozo que pudiera salir á la calle sin peligro de secuestro.

Hay quien envidia las riquezas ajenas.

Respetemos esta debilidad, mientras no cae bajo el dominio de la Guardia civil.

Un caballero que ocupaba una posición más que desahogada, exclamaba á sus solas en la desesperación de la envidia:

—¿Por qué no habré yo nacido matador de toros!

A consecuencia de esto aborrecía á Lagartijo y á Frascuelo.

Un amigo mio, hombre muy rico, no puede pasar al lado de los jornaleros, cuando en las horas de descanso se dedican con su familia, á devorar el *cocido* democrático.

Siempre dice:

—¿Has visto? ¿Como come esa gente!

—¡Ah! muy bien; ya lo creo.

Conozco á un sujeto á quien la envidia ocasionó una enfermedad; una congestión cerebral, «desgraciadamente sin consecuencias,» como decía su patrona.

Cuando se vió obligado á quedarse en cama y á mandar un aviso al médico, éste le preguntó:

—¿Ha cometido V. algun exceso?

—No, señor—respondió el enfermo.

—¿Ha sufrido algun disgusto?

—Sí, señor; he visto á un amigo con capa nueva.

A lo cual replicó el médico para tranquilizar al paciente:

—Cálmese V., hombre; ¿quién sabe si á estas horas se la habrán robado?

Varias veces había oído yo las exclamaciones de un tendero conocido, que se ilustraba leyendo, de cuando en cuando, en algun periódico de los que compraba para envolver los artículos que despachaba:

—¿Qu'en fuera loro!

Al cabo de algunos meses logré comprenderle, me preguntaba yo:

—¿Para qué querrá ser loro este hombre?

La envidia se manifiesta de diversas maneras: negando á la persona envidiada las condiciones que le conceden los demás, buscando comparaciones ó exagerando la adulación hasta colocar en ridículo al sujeto á quien envidian.

Se trata de pintores, por ejemplo, y en cuanto el envidioso ha oído decir:

—¡Buen pintor es Pradilla!

Se apresura á replicar:

—Vamos, que Casado y Placencia y Sala no son malos.

Se habla de actores.

—¿Qué arranque tiene Vico! apunta uno.

—¿Y Calvo? Para mí es superior á todo, objetó el envidioso.

Elogien Vds. á Calvo y el émulo replicará inmediatamente:

—Creo que no llega á Vico: aquél sí que...

Cuando quieren huir del peligro de tener que elogiar á un vivo, la toman con los muertos.

Oyen decir, por ejemplo:

—¿Qué hermoso templo el de San Lorenzo del Escorial!

Y rectifican inmediatamente sólo para mortificar al que habla:

—¿Pues si usted lo hubiera conocido

hace cuarenta años! Entonces sí que era notable; hoy ya...

No me hablen Vds. de oradores sagrados, que donde estaba aquel fray Gabriel que predicaba en la iglesia de Jesús, en principio de este siglo, no había orador ni puede haberle semejante.

—¡Carretero, Maiquez, Caprara!... aquellos eran actores.

La envidia mansa procura inspirar confianza á la víctima para devorarla á su placer.

No perdonarán á Vds. los envidiosos que coman á diario, ó que vistan decentemente, ó que tengan buenos amigos, ó que frecuenten casas distinguidas, ó que disfruten de cierta popularidad.

—Si ellos pudieran borrar en todas partes el nombre del aborrecido á quien persiguen á su pesar, impulsados por esa atracción siniestra de la envidia!

—Si pudieran asesinar á mansalva al ser envidiado!

Pero corramos sobre ellos un ruedo.

He conocido á un hombre que era el verdadero colmo de la envidia.

Aborrecía á un vecino por la suegra que éste disfrutaba.

EDUARDO DE PALACIO.

NACIONAL.

MADRID 23.

Surgió ayer el debate político en el Congreso y á la verdad, ya que ha surgido, lo mejor sería aceptar las indicaciones del Sr. Sagasta, al decir que por la mañana, desde el lunes si se quiere, podían habilitarse algunas horas de sesión para el presupuesto, reservando las de la tarde para el debate inaugurado.

No sabemos lo que resultará, porque esto no ha pasado de una propuesta; pero suceda lo que quiera, vamos ahora á dar cuenta de por qué ha surgido el debate de ayer, que así puede ser principio de la contienda, como episodio aislado entre tantos otros como saltan en las Cámaras deliberantes.

Las cosas han pasado de este modo:

Se apuraron primero las rectificaciones que el jueves quedaron pendientes sobre el presupuesto de la Guerra; leyó el señor ministro de la Guerra el expediente del capitán Brañas, que por lo que se ve, fuera mejor que no apretara tanto en esto el señor Canalejas; y hablaron los señores Salcedo y Martínez Pacheco rectificando puntos y aseveraciones del discurso del Sr. Moret; y cuando á este llegó el turno, hablando de la frase *infausta*, que el Sr. Portuondo había aplicado á la fecha de la restauración, el orador demócrata indicó, explicando sus palabras de censura, que para cumplir con sus compromisos, dijo sencillamente lo que había dicho el general Martínez Campos, y podían haber hecho asimismo los *conservadores*.

Esto sirvió de motivo al Sr. Romero Robledo para pedir la palabra, y usándola, para acusar al Gobierno de tibio en la defensa de la Monarquía, para recriminarle que no recogiera la frase del señor Portuondo, y para *fachacarle*, en suma, la responsabilidad de ciertos ataques recientes dentro y fuera de España circulados: todo esto adornado de grandes protestas de monarquismo.

No le gustó el corte de este discurso—que tenía su intención—al Sr. Sagasta, y bien lo mostró en la acometida enérgica que dió á los conservadores, acusándolos de decir con la palabra lo que á veces no practicaban con la pluma, transparentándose en todo esto, lo que en su día pudo escribir las *Hojas fusionistas*, dirigidas por el Sr. Lopez Guizarro, y lo que en fecha muy reciente ha escrito nuestro colega *El Estandarte*.

Sobre esto, y el mayor ó menor monarquismo de constitucionales y conservadores, giró despues todo el debate, á trechos muy movido y apasionado, demostrando el Sr. Romero Robledo talento é intención, y el señor Sagasta una destreza y una habilidad, que en estas lides de improviso, y en estos asaltos repentinos, nadie posee en tan alto grado.

Las frases al señor Moret, y á la izquierda, han sido tan sóbrias como dignas. «No creo necesaria la batalla á que me conmina el Sr. Moret—ha dicho,—pero si se insiste, entraré en ella con pena, pero seguro de la victoria.»

Del conjunto del debate político de esta tarde, una cosa además se nos ocurre

á nosotros, y es que se ha discutido demasia to la Monarquía, y que extremándose las aseveraciones de los conservadores, podría sacarse la consecuencia que no hay más monárquicos que ellos; y esto ni es exacto, ni conviene exagerarlo.

También del debate de esta tarde se ha deducido que se han enfriado bastante las relaciones entre izquierdistas y conservadores, y que mientras el Sr. Moret quiere la batalla, el Sr. Martos, según frase suya de interrupción, se contenta con un reconocimiento.

Nos queda poco espacio ya para hablar de otras cosas, que también están en el encerado, con sitio preferente, y vamos á estrecharnos.

En la discusión de billetes de ferrocarriles, el Sr. Alau ha hecho una esforzada defensa del proyecto, contestando al Sr. Ortiz de Pinedo; y como novedad de la tarde en el Senado, lo que hay que señalar es el discurso de viva oposición al dictamen, por parte del Sr. Fernandez de la Hoz, que entre otros defectos, le ha encontrado, el de envolver el proyecto un ataque al artículo 42 de la Constitución, que dice que las leyes sobre contribuciones y crédito público se presentarán primero al Congreso; argumento, que á la verdad, no nos parece muy persuasivo.

Luego en los pasillos se hacían comentarios sobre este discurso, advirtiéndose además, por otras frases un tanto vivas que allí se han cruzado entre un ex-ministro conservador y un senador de la mayoría, que la atmósfera se va calentando y que la contienda será empeñada.

S. M. la Reina, según los telegramas de ayer, continúa en Baden sin novedad.

La conferencia del jueves de los señores Sagasta, Gullon y conde de Xiquena, según ayer tarde se decía en el Congreso, no dará los resultados que auguran algunos periódicos de la mañana, que hablan de dilemas y de dimisiones, sin fundamento para ello. Los tenientes de alcalde de Madrid probablemente (no se asegura aun) los eligirá la corporación municipal, si, como parece, el Gobierno no designa mas que los alcaldes primeros de las ciudades, conforme al acuerdo que recientemente se ha tomado.

Hasta el lunes no concurrirá al Congreso el Sr. Romero Giron.

Los valores, en alza.

LOCAL.

Es natural que no sean del agrado de la prensa coaligada las verídicas reseñas que publicamos sobre las sesiones que celebra el Ayuntamiento de Palma, pues nunca pueden convenir á las miras coalicionistas dichos extractos acostumbrados como estaban desde mucho tiempo á hacer comulgar con ruedas de molino á este vecindario que solo por su apasionado conducto se hacia cargo de lo que se suponía ocurrido en el seno de la representación municipal.

Desde luego podemos asegurar que no tenemos para qué incurrir en omisiones intencionadas para formular cargos, que no ha destruido el maquiavelico escrito que contestamos en breves palabras, porque no á otra cosa se presta la débil defensa que del señor Roselló hace el articulista que empieza por dar gran importancia á la interpeleación del señor síndico cuando si en realidad la tiene no es por cierto en favor de este sino en justificación de la conducta que sigue como alcalde el señor Ribot que demostró plenamente quedar castigada una falta que, en la sesión que nos ocupa fue denunciada.

Esto dijimos el sábado, lo propio se deduce del escrito que nos ocupa y lo mismo confirmamos hoy.

Peró sigamos al colega en el otro extremo que apunta.

Es cierto que una vez leída la proposición de los señores Barceló y Palou, el señor Roselló propuso que pasara á una comisión, pero esta pretensión fué desestimada no por los concejales del alcalde, que este no los tiene, pero si por la mayoría de los presentes, en cuya mayoría no quiere por lo visto transigir la coalición, algunos de cuyos individuos han votado en repetidas ocasiones con el señor Ribot, y no por esto han merecido por nuestra parte el calificativo de concejales del alcalde.

Cierto es también que el señor Escafi hizo nuevamente gala de sus dotes oratorias para demostrar la *injusticia* de la *justa* y legal proposición que se debatía,

pero como para ello no se adujo razon ni argumento alguno notable, que convenciera de lo contrario á lo que la mayoría opinaba, de aquí que sin intención alguna de ofender la susceptibilidad de los señores Roselló y Escafi, prescindieramos de sus elocuentes discursos para tratar en su parte principal la cuestión objeto del debate.

Peró lo cierto, lo ingable, es que antes de la votación el señor Roselló no tuvo ni una palabra en contra de la proposición que además tomó parte en la votación, que si por S. S. era considerada ilegal, no debía consentirla sin antes formular la consiguiente protesta y hasta si hubiera querido hacer alarde de la razón que creyera amirirles, estaba en el ineludible caso de no autorizar con su presencia, ni dar validez con un voto, (aunque fuera en contra) á un acto que según él podía envolver cierta responsabilidad pecuniaria.

Insistimos, pues, en que la conducta seguida por el señor Síndico despues de la indicada votación, no fué la mas apropiada, y que se compagina muy mal con el claro talento que nos complacemos en reconocer al señor Roselló, en la generalidad de las cuestiones en que le hemos visto contender.

EL BALEAR se guardará muy mucho de imitar la incomprensible conducta que sigue *El Constitucional*, desde que en mal hora se ha sumido y hecho causa común con los enemigos irreconciliables no solo del ministerio presidido por nuestro esclarecido jefe el señor Sagasta, sino que también de la Monarquía constitucional representada por S. M. el Rey don Alfonso XII.

No está mal el ministerialismo y monarquismo de los desconcertados hombres de *El Constitucional*.

¿Y hablan de consecuencia política!

El jueves es esperada en esta capital una compañía gimnástica de la que forma parte la *Heroína del Niágara* mademoiselle Spelterini que tantos aplausos arancó de nuestro público la última vez que estuvo en esta capital.

La célebre funámbula hará su primera exhibición el día de San Pedro, atravesando la maroma en velocipedo según programa que se publicará mañana.

La *chifladura* de *El Constitucional* le lleva hasta el extremo de hacer el responsable á los amigos del que lo es nuestro, señor Socias por el mero hecho de no haberse formado mesas en Ibiza en las dos elecciones municipales últimamente intentadas (no verificadas como quiere suponer el colega.)

Hacemos votos para que pronto quede restablecido de su monomanía el órgano de los constitucionales simples, dirigido é inspirado por el Manzanillo.

Durante la semana anterior ingresaron en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares 4491 pesetas por 13 impositores de las cuales 4 son primeras.

Podemos asegurar á los colegas que han reproducido una noticia que dimos en uno de nuestros últimos números, que el puente de hierro que une la Quintana con el interior de Ciudadela de Menorca es efectivamente trabajo ejecutado en la fundición de los señores Oliver (Maneu) y que á juicio de los inteligentes dicha obra acredita á la casa constructora.

A principios de Julio el vapor *Nuevo Mahónés* que hace la travesía entre este puerto y los de Menorca será reemplazado con el *Menorca* con el objeto de que el primero de dichos buques pueda ir á Argel para limpiar fondos.

La Academia de Medicina y Cirujía vacunará gratuitamente á todas las personas que se presenten hoy á las cuatro de la tarde en el salon que al efecto tiene dispuesto en el edificio de Montesión.

En la secretaria del Ayuntamiento de esta capital se ha depositado un tenedor de plata, roto, marcado con las iniciales B. S. S. que se encontró en la plaza del Mercado.

Ayer tarde salieron para Barcelona los vapores *Lulio* y *Palma*. Esta tarde debe salir para el mismo puerto el vapor *Ma-lorca*.

Es de *El Isleño* de ayer la siguiente noticia.

«Sabemos positivamente que el magnífico vapor *Belver* aprovechando la circunstancia de las ferias de Valencia hará un viaje de ida y vuelta á aquella capital, á precios baratísimos, saliendo de nuestro puerto el día 21 y regresando el 26.

Indudablemente que no dejarán nuestros paisanos de aprovechar esta ocasión que se les brinda de hacer una visita á la patria del Cid, donde las ferias de este año estarán más concurridas que otras veces, por la circunstancia de concurrir S. M. el Rey que presidirá las principales fiestas que se celebran y en las que las corridas de toros prometen ser notables.

De muchos sabemos que ya han inscrito su nombre en la lista de pasajeros; lo cual es bueno sepan los que piensan asistir, para no quedarse en blanco.

A Valencia pues, con el *Belver*.»

Nuestros lectores recordarán que hace nueve días toda la prensa insertó dos telegramas de su servicio particular dando cuenta de la catástrofe ocurrida en el Teatro de Sunterland. Véanse los detalles del siniestro:

«Hace pocos días ocurrió una terrible catástrofe en el teatro de Victoria Hall de Sunderland. (Inglaterra.)

En dicho coliseo se celebraba una función dedicada á los alumnos de las escuelas municipales, los que acudieron á la misma en número de algunos millares. A la puerta de salida del teatro una multitud de niños descendía de las galerías superiores, chocó cerca de la puerta con los espectadores de la platea.

La angostura de la citada puerta de salida permitía solo el paso de uno en uno, lo que fué causa de que se arremolinasen y atropellasen en gran número.

Antes de que pudiese prestárseles socorro, centenares de colegiales eran aplastados por sus compañeros que no pudieron resistir el empuje de los que iban detrás.

Testigos oculares de la catástrofe, dicen que aquel momento la entrada de dicho teatro presentaba un espectáculo horrible. Los cuerpos de las tiernas víctimas estaban hacinados los unos sobre los otros formando un montón horripilante.

Cuando se pudieron prestar los recursos habían ya perecido de 160 á 180 niños asfixiados en su mayor parte.

También resultaron un gran número con contusiones.

Una multitud que no bajaría de 80,000 personas permaneció estacionada durante toda la noche en los alrededores del lugar de la catástrofe, habiendo sido necesario el auxilio de las tropas para mantener el orden.

La ciudad está consternada.

NOTICIAS OFICIALES.

Se ha circulado á los alcaldes de los pueblos de esta provincia un recuerdo para que remitan al Gobierno de la misma una copia certificada del acta inaugural en que conste la constitución de los nuevos Ayuntamientos, á tenor de lo prevenido en el artículo 52 y siguientes de la Ley Municipal vigente.

Por el Gobierno civil se han declarado caducados los espedientes de las minas «Fin de año» y «Seis de Enero» situadas en el distrito de Sta. Eulalia (Ibiza) instados por D. Baltasar Flores y Bravo, y declarados francos y registrables los terrenos de sus pertenencias.

La Comisión Provincial ha aprobado el presupuesto de gastos de la cárcel del partido de Ibiza y el reparto formado por el alcalde de la ciudad que lleva el nombre; que es como sigue:

Pueblos.	Cuota anual. Pesetas.
Ibiza y Formentera..	1861'07
Sta. Eulalia.	1300'54
S. Juan Bautista.	1056'81
S. Antonio Abad.	953'54
S. José.	923'04
Suma.	6095

Los Ayuntamientos de Ibiza Montuiri,

Llummayor, Valldemosa, Selva, y Estallenchs anuncian en el *Boletín Oficial* tener expuestos, á efectos de reclamación, eu sus secretarías los respectivos repartimientos de la Contribucion de Inmuebles, Cultivo y Ganadería para el próximo año económico.

AVENTURAS Y DESVENTURAS.

Nuestros colegas de ayer publican una serie de hechos y sucesos que bien merecen capítulo aparte en nuestro periódico.

El mas culminante es el que *El Isleño* escribe con las siguientes frases:

Esta pasada noche ha sido objeto de un conato de robo la sastrería del señor Mulet en la calle de Quint.

De ello se apercibió una criada vecina al ir á cerrar una ventana, y dando aviso á los dueños de la tienda, uno de ellos acudió enseguida y auxiliado por unos transeuntes primero y por dos serenos despues lograron detener al ladrón que estaba dentro y que aun no habia tenido tiempo de consumir su delito.

Acudió enseguida la policía que cuidó de dar caza á otro cómplice que desde la calle guardaba la puerta el cual niega su participacion en el hecho.

El Juzgado se apersonó enseguida recibiendo las correspondientes declaraciones y haciéndose cargo de un baston, una palanqueta, unas tijeras de la sastrería con que pretendió abrir el cajon del escritorio y la llave con que habian abierto la puerta.

Los dos individuos quedaron ayer mismo en la cárcel incomunicados.

El señor Mulet ha librado de buena, pues en el cajon del escritorio guardaba una respetable cantidad preparada para hacer pagos que le vencen estos días.

Parece ser que los «cacos» se están dando á conocer por sus fazañas en esta poblacion, el jueves de la semana pasada en una tienda del Borne aprovechando un descuido del dependiente de ella hicieron desaparecer el cajon del mostrador el cestillo en que se ponía la plata con su contenido, sin que se apercibieran los interesados, hasta que tuvieron que volver cambio á un comprador.

Esta mañana ha tenido la desgracia de ser arrojado por el caballo que montaba, un sargento del escuadron de Caballería de esta plaza; la víctima ha sido conducida al cuartel en brazos de sus compañeros sin que sepamos la gravedad de las contusiones recibidas.

Esta madrugada en la carretera de Inca, cerca de los *hostalet den Cañellas* y en ocasion de bajar á Palma algunos carros, se han encontrado con otros que subian, promoviéndose acerca de ceder el paso un serio altercado entre varios conductores, quienes han apelado á los garrotes para arreglar la cuestion que por fortuna ha sido desempatada á los pocos instantes, sin mas consecuencias por parte de dos carreteros que algunos chichones en la cabeza.

Anoche en la fiesta de San Juan á un caballero le fué sustraída una bolsa conteniendo doce duros y medio sin que se tengan sospechas acerca del prógimo ó prógima que se llevó los referidos maravedises.

Se nos ha asegurado haberse formado una Liga entre las verduleras de esta ciudad, mediante la cual se han comprometido todas á no vender los tomates, así de la Península como de esta isla, á menor precio de un real de vellón la libra, debiendo perder una oza de oro la que por cualquier concepto infrinja este pacto.

Adelantamos sin comentarios esta noticia á nuestros lectores y se la exponemos á nuestra celosa Autoridad municipal, con objeto que la saboreen y deduzcan de ella las naturales reflexiones.

Ayer tarde desde una calle ó acaso desde una azotea del barrio de S. Juan se elevó un globo aerostático calentado por medio del petróleo ó aguarrás, que despues de verter sendas gotas inflamadas de este liquido sobre los tejados ó sobre las personas del interior de la ciudad, fué á caer en una sementera no lejos del Hornabeque de esta ciudad.

Si la sementera ardió ó no, es cosa que no hemos podido averiguar. Si el dueño ó cultivador de la sementera vió ó no trillado el trigo por cuatrocientos piés de doscientos chiquillos que

desde el arrabal de Sta. Catalina y otros puntos acudieron á coger el globo cuando cayó, tampoco ha llegado á nuestra noticia.

Pero si hemos sabido y de buena tinta, que con ello se ha infringido un artículo de las Ordenanzas municipales y además, lo que es todavía más grave, un precepto de la Prudencia que ordena no se cometan actos que pueden ocasionar perjuicios á tercero.

Por hoy acabamos suplicando que no se permita se eleven globos calentados por medio de la llama, por los peligros que puede traer esta mal entendida diversión.

CORREO DE MENORCA.

Leemos en *El Bien Público*:

«A la una de la tarde de hoy día 23 ha tenido lugar una carrera de caballos en la carretera de San Luis, siendo los competidores las jacas de D. Manuel Beltran y de don Miguel Olives, tirando cada una de un carrito en el cual iban cuatro pasajeros y el conductor. La apuesta consistía en saber cual de los dos animales recorrería en menos tiempo la espresada carretera, ida y vuelta, verificando el viaje uno despues del otro.

Los contendientes han dado pruebas de agilidad y resistencia, pasando el citado trayecto el que es propiedad de don Manuel Beltran en el espacio de 48 minutos y 3 segundos y el que lo es de don Manuel Olives en 47 minutos 59 segundos, resultando, por lo tanto, una diferencia de 4 segundos á favor del señor Olives.

Muchos fueron los curiosos que atrajo la espresada original carrera, habiéndose interesado crecidas sumas de dinero entre sus partidarios.

Ninguna desgracia ha tenido que lamentarse, y como era de esperar ha sido denunciada por el peon caminero de la carretera, la falta cometida por los espresados conductores llevando á la carrera á sus caballerías.

Otra apuesta se ha cruzado entre dos dueños de perros, y consiste en echar á estos animales al mar y conocer cual de los dos atravesará en menos tiempo nuestro puerto. Procuraremos enterarnos de cuando se ha de llevar á cabo esta no menos original apuesta para comunicarlo á nuestros lectores.»

«Despues de algunos días de viento N. E que ha soplado con alguna violencia refrescando algo la temperatura, volvemos á gozar del tiempo propio de la estacion, habiéndose despejado el cielo de las nubes que lo cubrían.»

Por la Direccion general de Obras Públicas se ha autorizado á D. Honorato Manera jefe de dicho ramo en esta isla para recibir las obras verificadas últimamente en el Lazareto súbico de este puerto.

Ayer bajó de la fortaleza de Isabel II en donde se hallaba desde el día en que llegó á esta ciudad, el deportado político D. Pío Acosta, quien juntamente con sus compañeros que han sido puestos en libertad, conforme dijimos, saldrán uno de los próximos correos para el continente dirigiéndose despues á la isla de Cuba.

Por los dependientes de Orden Público, han sido conducidos al cuarto de detenidos, tres tripulantes del buque inglés «Eothen», surto en este puerto, por haberse sublevado contra su capitán. Mas tarde han sido puestos á disposicion del S. Vice-Cónsul de Inglaterra en esa isla.

Segun dice *El Diario de Ciudadela* la fiebre variolosa que desde hace tiempo venia alarmando á aquellos vecinos, no obstante de ser muy pocos los que han sido atacados, ha cesado ya por completo.

BOLETIN.

El número 2553 del periódico oficial contiene:

Formacion del repartimiento de la contribucion territorial de Fornalutx.

Idem del de la do Andraitx.

Idem del padron del impuesto de sal en este último municipio.

Idem del repartimiento de la contribucion territorial de La-Poebia.

Idem del padron del impuesto de sal en este último municipio.

Llamamiento á las personas á quienes pueda perjudicar la solicitada inscripcion de una casa de esta ciudad, calle del Ca-

pitán Maura, en el Registro de la Propiedad, á nombre de D. Cayetano Vila.

Proyecto de una nueva barriada en Llummayor.

Venta de una casa de esta ciudad, calle de la Vidrieria.

Idem de otra casa de esta ciudad, calle del Sindicato, y de una viña situada en el término municipal de Santa Maria.

Requisitoria para la busca de Ana Coll y Salas, encausada por contrabando de tabaco.

Venta de una finca situada en el pnto denominado *Coll d'en Rebasá*.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Requisitoria para la busca de Gabriel Pons y Cerdá, encausado por falso testimonio.

Sentencia del Juzgado Municipal de Porreras, dictada en un juicio verbal.

VARIEDADES.

Hué, capital del imperio de Annam, para donde muy pronto saldrán tropas francesas con motivo de los últimos sucesos del Tonkin, de que tanto hemos hablado, no se halla en la costa, sino á cierta distancia del mar, en una isla formada por el rio del cual ha tomado el nombre que tiene.

Entre Hué y la embocadura del rio Colorado en el Tonkin hay unos 400 kilómetros por mar.

Tiene unos 40,000 habitantes, y está considerada una de las plazas fuertes mas importantes de Asia. Los fosos tienen según dicen 12 kilómetros de circuito y 33 metros de ancho. Dicese que sus murallas, que tienen unos 20 metros de elevacion, se hallan defendidas por 1,200 cañones que probablemente serán muy antiguos. La ciudadela, dentro de la cual se halla el palacio del emperador, es cuadrada y esta flanqueada por 12 bastiones. La construccion de estas obras de fortificacion dotan de sesenta años atrás, y fué dirigida precisamente por ingenieros franceses. En la ciudad hay arsenales, una fundicion de cañones y varios talleres de construccion.

Algunas personas atribuyen, segun dice un periódico, á las manchas del sol el enfriamiento que ha sobrevenido al finalizar el invierno actual. En efecto, atravesamos este año un máximum de manchas, viéndose estas en gran número en la superficie solar; el 27 de marzo se podía distinguir una muy grande á simple vista.

No obstante, añade el mismo colega, no es probable que exista correlacion alguna entre la existencia de las manchas y la baja de la temperatura: los frios han sobrevenido del 7 al 15 de marzo, en cuya fecha se ha manifestado la temperatura anormalmente bajo en las costas del Mediterráneo, y precisamente durante todo este período de heladas, ha hecho la casualidad que el sol se presentara casi completamente desembarazado de estas manchas. La distribucion de las temperaturas es un fenómeno completamente terrestre y local, que nada tiene que ver con las manchas del sol.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 25 á las 5'15 t.

(Recibido á las 7'24 m.)

En el Congreso ha habido tumultuosos incidentes entre los señores Gonzalez Fiori y Ministro de Gracia y Justicia, sobre la cuestion del Juez de Hoyos; la sesión ha sido muy interesante.

Se ha perdido en el canal de la Mancha un vapor inglés, muriendo 25 personas ahogadas.

4 p^m interior: 66'70.

Madrid 25 á las 6'15 t.

En las Secciones del Senado, por cuatro votos contra tres, han triunfado las oposiciones en el nombramiento de la comision de la ley municipal.

Madrid 25.

El Jefe de Sanidad de Egipto califica la epidemia de Damietta de fiebre gastro enteritis; negando el carácter cólico.

Se ha incendiado un teatro de la provincia de Como, en Italia, durante la representacion, resultando cuarenta y siete muertos y diez heridos.

VIAJE EXTRAORDINARIO AL REDEDOR DE MALLORCA.

A ruegos de muchísimas personas deseosas de contemplar por segunda vez las maravillas de nuestra costa y de otras que por las consideraciones con que se efectuó el viaje, en Julio último se vieron privadas de gozar de las delicias que él proporciona; esta Empresa ha acordado efectuar un segundo viaje al rededor de la isla si el día 5 del mes de Julio se han reunido suficiente número de pasajeros: para lo cual saldrá de este puerto el nuevo, magnífico y acreditado

VAPOR PALMA

el día 8 de Julio á las 5 de la mañana parando el tiempo suficiente delante las tan renombradas CUEVAS DE ARTA á fin de que los señores viajeros que tengan gusto puedan visitarlas, de donde saldrá para Alcudia en cuya bahía pernoctará. A la madrugada del 9 levantará anclas y se dirigirá al

TORRENT DE PAREYS

delante cuyo punto, si el tiempo es favorable parará lo suficiente para que se puedan contemplar las famosas maravillas de nuestra costa, siguiendo despues su itinerario hasta el puerto de Sóller en donde podrán los que gusten saltar á tierra, saliendo al cabo de algunas horas con dirección al puerto de Palma que entrará el día 9 al anochecer.

PRECIOS DE PASAJE.

	PESETAS.
1.ª Cámara	25
2.ª Idem	15
Sobre-cubierta	10

Se despacha calle de la Marina número 32.

VENTA.

A voluntad de su dueño se desea vender una embarcación de recreo con todo su aparejo de 26 palmos de largo y de construcción moderna.

Informarán en la imprenta de este periódico.

VENTA.

Se efectúa la de un huerto de unas cuatro cuarteradas, distante un cuarto de hora de Palma, en la carretera de Inca.

Dará razon D. Miguel Barceó en la tienda de los señores Guasp Hermanos.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende una casa Zaguan sita en esta ciudad calle de Miramar, núm. 12, 14 y 16 con varias dependencias y dos diferentes habitaciones con salida directa á la calle y otras que la tienen dentro del Zaguan; reune dicha casa todas las comodidades apetecibles, dos fuentes, un pozo, cocheras, cuerdas, coladaria y jardín, y se vende libre de todo censo.

Informarán en el primer piso del número 5 de la calle del Temple.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilación y refinación establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40°.

Para precio y demás informes dirigirse á las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fábrica.

ALMACEN DE MUSICA DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Seteto, en nuestro Teatro, para Piano á 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavotta, Zampa, Sinfonía 1.ª 3.ª y 4.ª Polonesa Marqués, y 1.ª Lagrima, Rapsodia Húngara, Sinfonía Mignon, Serenata y Meditación Chapi, Sinfonías Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paragaph 3.ª Moraima Gavotta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 pS.

19, Union, 19.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.
Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

MUEBLES DE VIENA.

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son:

Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

Balancins, id. id.

Sillones, id. id.

Lavatorios, id. id.

Camas que se desarman.

Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

Anuncio verdad.

En la calle de Ojon-Colom, número 20, se venderá todos los días y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ninguna especie.

En la calle de la Marina, número 52, hay un segundo piso para alquilar.

Venta de una finca sita en el término de Algaida, junto á la carretera de Palma á Manacor, de extensión de 11 cuarteradas aproximadamente, cerrada de pared, poblada de almendros é higueras, con casa rústica y urbana. Informarán calle de Sintas, 5.

Aviso.

En la perfumería de Canals, calle de Brossa, número 10, se necesita un aprendiz.

Dinero á préstamo.

Calle de los Hostales, 24—2.ª informarán.
Horas de despacho, por las mañanas de 7 á 9, por las tardes de 3 á 6.

Al Público.

Se desean vender todos los enseres de una tienda de comestibles. Darán razon San Elias 7.

Piano Vertical.

Hay uno en muy buen estado y de fábrica acreditada por un precio reducido, calle del Temple, 17, 3.ª

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA

por D. José Rullan presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Folleto en 4.ª menor de cerca de 100 páginas. Se vende á 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

Esta para alquilar la habitación principal de la casa de Campo del predio «Son Matet», situada en las inmediaciones de Ca' a Mayor y Porto-Pi. Para su ajuste dirigirse Jaime II, 75, chocolatería.

Se necesita un oficial

dependiente y oficialas sastresas, tendrán trabajo todo el año. Sastrería Nueva, Sindicato, 54.

Un joven de buenas

calidades y condición desea obtener colocación en alguna casa de comercio para llevar las cuentas ú otras cosas accesorias. Informarán plaza del Mercado número 5.

Attacus Pernyi.

Folleto sobre la aclimatación de dicho gusano de seda bivoltino del roble efectuada en la Encina, Quercus Flex de Menorca por D. Francisco Cardona y Orfina, presbítero.

Se venden á nueve reales los dos folletos en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monerrat, que vive frente al cuartel del Carmen.

Al público.

Por un precio módico:

Se venden dos casas con jardín en el «Hostalet d' en Cañellas.» Para mas informes dirigirse á la Plaza de San Antonio número 7 segundo.

Campanillas eléctricas Y TELEFONOS.

Los Sres. LASSALLE hermanos, colocan campanillas eléctricas, á precios sumamente módicos, así como teléfonos, tanto en la ciudad como fuera de ella.

Los que los soliciten podrán avistarse con dichos Sres. LASSALLE quienes podrán enterar del coste aproximado, según sea la instalación.

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fátio traducida por Joaquín Fiol y Bauza.

Se vende á cuatro reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

El Trobador

Mallorquin.

Poesías escritas en mallorquin literario, acompañadas de version castellana por D. José Tarongí presbítero, doctor en sagrada teología, canónigo de la insignie iglesia del Sacro Monte, catedrático de retórica y poética en el colegio-seminario de San Dionisio.

Se vende á tres pesetas en la librería de Rotger calle de Palacio número 4.

EL PANCARITAT

DE S. ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorquí, per un pagés de Andraitx.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 á 2 rs. ejemplar.

También se vende en el mismo establecimiento Sa Revolució de un poble del mismo autor.

Al Público.

En la calle de San Pedro Nolasco número 7 hay un espacioso local para alquilar que tanto puede servir de almacén como para cuadra y cochera. En la misma casa informarán.

TINTA

para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta.

Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

PEREGRINACION BALEAR Á LOURDES.

Deseosa la Junta organizadora de que el viaje de la peregrinación se haga con todo el orden y comodidad que son apetecibles, suplica de nuevo á los peregrinos que tienen tomados sus pasajes y que cuentan marcharse antes del día 5 de Julio, que se sirvan avisarlo antes del día primero á fin de que la Junta pueda saber de un modo positivo el número de los que irán con el vapor Palma.

Las personas que hayan tomado pasaje de tercera podrán llevar en el vapor un colchon que se quedará á bordo hasta el viaje de retorno á esta ciudad.

A fin de evitar confusiones en el momento del embarque, se avisa á los romeros que deseen que otras personas les lleven sus equipajes al vapor, que deberán enviarlos con anticipación pues dos horas antes de la salida del buque estará prohibida la entrada en él á todos los que no formen parte de la peregrinación. Palma 25 Junio de 1883.—P.O. de la J. O.—El Secretario Pedro J. Serra.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Sisto papa, San Zeilo y los siete durmientes mártires.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en el Temple, á la Purísima Concepcion de Nuestra Señora.

SOCIOD CONFERENCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 25.

De Valencia en 14 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 25 pas., balija y efectos.

DESPACHADAS.

Para la Mar cañonero de guerra Alcedo, de un cañón, su comandante D. Joaquín Rodríguez de Ribera, y su equipo.

Para Mahon vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 21 mar., pas. balija y efectos.

Para Barcelona vapor Lullio, de 668 t., cap. D. Juan Mas, con 21 mar., pas., y efectos.

Para Felippesville balandra I abel, de 49 ton., pat. Juan Roca, con 6 mar., y lastre.

Para Barcelona vapor Palma, de 933 t., cap. D. Francisco Tarongí, con 25 mar., pas. y efectos.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Funcion para hoy mártes 26 de Junio.

A petición general 4.ª y última definitiva funcion Científica Artística y Humorística por el célebre artista italiano

HENRI FRIZZO.

Novedades, siempre novedades.

Por primera vez, el efecto óptico de la desaparición de la cabeza á una señora en pie y en medio de la escena.

En 1821 Ibrahim Pacha enviado por la sublime Puerta á fin de apagar la insurrección en Grecia cometia toda clase de crueldades.

En la octava luna del 1190 de la Egrá, enocasion de la circuncision de uno de sus hijos llamado Abdul Effendi, él habia preparado grandes diversiones y llamados muchos cantantes, prestidigitadores, bailarines, y encantadores.—Entre esos últimos estaba Altotas viejo armenio el cual entre otras muchas magias hizo desaparecer la cabeza de una joven empleando para ello algunas velas artificialmente preparadas.

Ibrahim quiso aprender ese juego pero no sabiendo probablemente preparar bien las velas no obtuvo otro resultado que de que mar la cara á muchas jóvenes griegas prisioneras. El Pachá muy enfadado por eso queria ensayar la suerte sobre el mismo Altotas, pero este supo evitar la desgracia huyendo del territorio.

(Cronica de las «Revoluciones Epirotas» por M. Cufodonti) Vol. II.

El señor Frizzo repetirá esta escena en el Circo Balear despues de 62 años de la primera exhibición hecha por Altotas.

Por primera vez

ASTRONOMIA POPULAR!

en diez magníficos cuadros mecánicos representados del modo más natural las

MARAVILLAS DEL CIELO!

Sistema planetario.—Órbitas de Mercurio y Venus al rededor del Sol.—Prueba de la redondez de la tierra.—Rotación diurna de la tierra.—Revolución anual de la tierra.—Revolución de la luna al rededor de la tierra.—Eclipses de luna. Eclipses de sol.—Fenómenos de las marcas.

Marcha de un cometa.

PROGRAMA GENERAL DE LA FUNCION.

Primera parte.

MAGIA MODERNA,

Suertes diferentes de las ejecutadas en las otras funciones, acabando con la anunciada escena cómica óptica de la Desaparición de la Cabeza.

Segunda parte.

CONCIERTOS DE MAD. CRISTINA FRIZZO.

Gran fantasia con variaciones sobre la ópera LINDA DE CHAMOUNIX, del Maestro Donizetti.

Tercera parte.

A petición de muchas familias el señor Frizzo repetirá las aplaudidas humorísticas

SOMBRAS,

Alumbrando la escena con la luz Drumond.

Cuarta parte.

ASTRONOMIA POPULAR.

Terminada la exposición de los cuadros astronómicos continúan algunos

NUEVOS CUADROS ANIMADOS

y Retratos de Celebridades Contemporáneas entre los cuales el último retrato del General

JOSÉ GARIBALDI

y luego caricaturas, juguetes y Cromatrop.

PRECIOS PARA ESTA FUNCION.

Palcos 20 rs.—Butacas 4 rs.—Sillas 3 rs.—Entrada general 2 rs.—Delanteras 1 real.

A las ocho y media de la noche.